



Fin de semana entre diálogos y acuerdos con inconformes

Hay abasto; trabajamos para mantener el suministro: Profe

«Les puedo garantizar que estamos trabajando permanentemente para garantizar el abasto de agua», dijo el alcalde

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde de Puerto Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez, aseguró que existe abasto de agua y se está trabajando de manera permanente para garantizar el suministro en todas las colonias de la ciudad.

Lo anterior luego de reunirse con una comisión de personas que se manifestaron

en la mañana del viernes pasado afuera de presidencia municipal exigiendo el abasto del vital líquido.

Los manifestantes se dijeron cansados del interrumpido abasto de agua, por lo que el Profe Michel les explicó que estos problemas derivaron de la ruptura de un tubo de 25 pulgadas que abastece la zona alta del Pitillal.

«Son situaciones que están fuera del organismo (Seapal Vallarta) pero les puedo garantizar que estamos trabajando permanentemente para garantizar el abasto de agua», dijo el alcalde a los manifestantes quienes se retiraron del lugar donde tenían bloqueada la calle Morelos, una de las aledañas a la presidencia. PÁGINA 3A

Lleva sus jornadas a más colonias 'Sábados por la Transformación'

Con este programa impulsado por el Profe Michel, gobierno y vecinos fortalecieron lazos de colaboración para mejorar espacios; ahora fue en El Caloso, Las Canoas, El Remance y Benito Juárez

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, realizó otra jornada del programa 'Sábados por la Transformación', en esta ocasión en las colonias El Caloso, Las Canoas, El Remance y Benito Juárez, que abarcará varias calles próximas al río Cuale en esa zona del sur de la ciudad.

En el acto de arranque realizado en el parque de la colonia El Caloso, el coordinador de gabinete, Augusto Alcaraz Valencia, destacó que durante más de año y medio el equipo encabezado por el Profe Michel ha mantenido estrecho contacto con la gente, recorriendo las calles y atendiendo sus necesidades.

«Martes y viernes de cada semana estamos haciendo el rescate de espacios públicos, ya son 127 espacios atendidos de cerca de 300, en donde se realizan diversas labores. Se está trabajando muy bien por instrucciones de nuestro presidente. Y con 'Sábados por la Transformación' en esta segunda etapa con elementos de todas las dependencias del ayuntamiento, que tienen la camiseta bien puesta, trabajamos para que las colonias estén en mejores condiciones. Por cierto, el alcalde les informa que la escuela de El Remance próximamente tendrá su domo». PÁGINA 3A



Guardianes además del patrimonio nayarita Éxito internacional de los embajadores Náyari y Mexcaltli

El Consulado General de México en Laredo, Texas, abrió sus puertas para recibir a estos embajadores del encanto nayarita

MERIDIANO/Tepic, Nay.- En un esfuerzo audaz por resaltar la riqueza cultural y turística del estado de Nayarit, los entrañables personajes de Náyari y Mexcaltli han emprendido una gira de promoción llamada Magia hecha a mano, que ha cautivado a públicos internacionales presentando la riqueza del Mundo

Wikárrika. Presentados a finales de mayo como los embajadores turísticos de la región, Náyari y Mexcaltli se han convertido en auténticos guardianes del patrimonio nayarita, llevando consigo la esencia y la historia de este rincón de México.

La iniciativa, respaldada por el Gobierno de Nayarit y el entusiasmo

de su gente, ha encontrado eco en diversas partes del mundo. El Consulado General de México en Laredo, Texas, abrió sus puertas para recibir a estos embajadores del encanto nayarita.

La Gran Manzana no fue excepción en recibir la cálida presencia de Náyari y Mexcaltli. PÁGINA 7A

Podemos ser el referente mundial del cuidado del medio ambiente: Sergio Ramírez "Vallarta será un centro de innovación ambiental"

Podemos garantizar el abasto de agua, reducir el recibo de luz y rescatar nuestro mar y montaña y hacer que el mundo que lucha contra el cambio climático voltee a vernos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En un video publicado en sus redes sociales, Sergio Ramírez El Cubo, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puerto Vallarta por el Frente por México señaló que: "garantizar el abasto de agua, reducir el pago de luz con energía verde así como rescatar nuestro mar y nuestra montaña como hemos planteado, no solo hará que creemos riqueza y mejoremos la calidad de vida de las y los vallartenses, sino que también, logrará que los ojos del mundo científico se fijen en Puerto Vallarta". PÁGINA 4A

Suministro de agua potable en Pitillal

Regularizado en 56 colonias

Tras la conclusión de los trabajos de reparación en la línea de impulsión del Rebombero Maravillas al Tanque Vallarta II, informó Seapal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Cansados del desabasto de agua en sus viviendas, habitantes de las colonias de la parte alta del Pitillal en Puerto Vallarta se manifestaron la mañana del viernes frente a presidencia municipal bloqueando las calles aledañas.

Los inconformes exigieron el restablecimiento del suministro del vital líquido, toda vez que, a pesar de que el organismo operador del agua Seapal Vallarta ha anunciado ya la regularización del servicio. PÁGINA 3A

29 y 30 de agosto en el malecón de la ciudad de 9 a 1 de la tarde

Invitan a campaña de canje de armas

El día 31 de agosto y 1 de septiembre en la plaza del Pitillal a la misma hora

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Ejército y Fuerza Aérea Mexicana invitan a participar de la campaña de canje de armas que se llevará a cabo en esta ciudad. El Noveno Batallón de Infantería,

destacamento a la 41 Zona Militar con sede en Puerto Vallarta, convoca a la ciudadanía en general a esta campaña que se llevará a cabo los días 29 y 30 de agosto en el malecón de la ciudad de 9 a 1 de la tarde. PÁGINA 4A



Nuevo crimen de odio sacude a EU

Un hombre blanco motivado por odio racial mató a tiros ayer a tres afrodescendientes en Jacksonville, Florida, antes de suicidarse, según informaron las autoridades. El tirador, de unos 20 años, empezó a disparar en una tienda de descuentos armado con un rifle tipo AR y un arma corta, según el sheriff TK Waters. El agresor se dirigió a Jacksonville desde donde escribió un mensaje a su padre para decirle que mirara su computadora. En él encontró varios documentos, que su hijo había descrito como "manifestos", y dio aviso a las autoridades. Su objetivo era un determinado

grupo de personas, los negros. Eso es lo que dijo que quería matar. Y eso está muy claro", indicó Waters, quien añadió que las víctimas fueron dos hombres y una mujer. En sus manifestos mostraba "la repugnante ideología de odio", explicó Waters en rueda de prensa. La Oficina Federal de Investigaciones (FBI) va a abrir una averiguación sobre el ataque como un crimen de odio, según afirmó Sherri Onks, agente especial. Este ataque se produjo exactamente cinco años después de que un hombre armado abriera fuego durante un turno de videojuegos en la ciudad. El 26 de agosto de 2018, dos personas murieron y el atacante se suicidó.





Contra el lavado de dinero, acusa Santiago Nieto

Casinos y joyeros sabotean reformas

* El extitular de la UIF, Santiago Nieto, dijo que grupos de interés obstruyen seis iniciativas para cumplir al GAFI

MERIDIANO/Cd de México

Grupos de interés como casinos, joyeros y notarios han puesto freno a las iniciativas de reforma contra el lavado de dinero, comentó a El Sol de México Santiago Nieto, procurador de Justicia de Hidalgo.

El extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda recordó que en los últimos cinco años se presentaron varias iniciativas en el Senado de la República para poder cumplir con las recomendaciones del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) en la materia, principalmente la número 23, que tiene que ver con regular operaciones sospechosas de actividades profesionales no financieras.

El GAFI lanzó 40 recomendaciones como un esquema de medidas a implementar por los países para combatir el lavado de activos y de los delitos relacionados. Entre 2018 y 2022 México se ha mantenido en incumplimiento de la recomendación 23. Entre 2018 y 2021, los senadores Daniel Gutiérrez, Alejandro Armenta y Ricardo Monreal de Morena, así como Minerva Hernández del PAN, presentaron seis iniciativas para reformar la Ley Federal de Prevención de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, de las cuales ninguna se ha aprobado.

Durante el sexto Congreso Internacional en Prevención de Lavado de Dinero y Financiamiento al Terrorismo, organizado por Thomson Reuters, Nieto contó a este diario que hubo una reacción por parte de los sectores que no estuvieron de acuerdo y que cabelearon en el Congreso para que las reformas no avanzaran.

“Son 17 sujetos vulnerables como los que tienen que ver con la emisión de cheques de viajero, casinos, casas de empeño, vendedores de autos, comerciantes de arte y de joyas, así como con activos virtuales, que es un tema muy importante, notarios, corredores e, incluso, funcionarios públicos que tienen el ejercicio de la fe pública”, comentó. Según el funcionario, estos sujetos obligados a transparentar recursos han puesto resistencia a las reformas porque piensan que



las nuevas obligaciones, acorde a las recomendaciones del GAFI, les van a significar costos económicos porque van a tener que pagar auditorías, sistemas computacionales y a personas que estén dando seguimiento a su actuar, una especie de oficiales de cumplimiento explicó.

“Tienen razón en eso, pero deben tener claro que el beneficio para el país va a ser mucho mayor, porque si hay un cumplimiento de las obligaciones del GAFI habrá un reconocimiento para México y eso puede dar certeza para atraer más inversiones e impulsar el comercio exterior”, explicó.

REDUCEN CUMPLIMIENTO

Por su parte, la senadora panista Minerva Hernández, reconoció que de 15 recomendaciones del GAFI en las que México tenía cumplimiento parcial en 2018, el año pasado ya solo eran siete, mientras que las de cumplimiento mayoritario pasaron de 19 a 22 y las cumplidas de cinco a 10.

Durante el Congreso, expuso que resulta necesario que la legislación sea dinámica y que la investigación y fiscalización de las operaciones de lavado de dinero reditén en un combate eficaz a este delito. Entrevistada por este diario tras su participación en el evento, la legisladora dijo que si bien no ha tenido interrelación con grupos como los mencionados por Nieto, resulta evidente que están interviniendo para detener las reformas.

Añadió que a ello se suma la falta de voluntad política del nuevo titular de la UIF Pablo Gómez, a quien señaló de no mantener un diálogo con el poder legislativo para avanzar en la materia.

“Me parece que se venía con un ritmo importante en el tema del marco jurídico, que es la base de la actuación de la UIF, pero a partir de la llegada del titular actual se paralizó todo porque, en lugar de cumplir estrictamente la función que tiene encomendada, está ocupado más en la persecución política que en la atención de las recomendaciones y el impulso del marco jurídico”, sostuvo la legisladora.

De acuerdo con Hernández, entre los cambios relevantes que señalan las iniciativas de reforma a esta ley está el de dotar a la UIF de autonomía, con el fin de que pueda recuperar activos relacionados con el lavado de dinero, así como adecuar la legislación al estándar del GAFI.

“Hay dos fracciones parlamentarias que coinciden (PAN y Morena), el tema es la ausencia de voluntad política, están las iniciativas técnicamente soportadas, tienen viabilidad, mejoran nuestro marco jurídico, evitarían precisamente el tema de lavado de dinero y operaciones con recursos de procedencia ilícita, sin embargo no hay la voluntad desde el Ejecutivo para echarlas a andar”, concluyó.

La recomendación 23 del GAFI señala que debe exigirse a los abogados, notarios y otros profesionales jurídicos independientes y contadores que reporten operaciones sospechosas cuando, en nombre de un cliente o por un cliente, se involucran en una transacción financiera con relación a actividades como compra y venta de bienes inmobiliarios, administración del dinero, valores u otros activos del cliente; administración de las cuentas bancarias, de ahorros o valores; y compra y venta de entidades comerciales.



Obstaculizan la recuperación de 80 mil mdp, acusa Hacienda

Jueces eternizan juicios fiscales de los morosos

* La Procuraduría Fiscal de la Federación realizó denuncias contra grandes contribuyentes, pero los juicios se han aplazado

MERIDIANO/Cd de México

Sin embargo, cuando por fin se agenda la audiencia y una vez que llega la fecha de su realización, se difiere una y otra vez, dijo el procurador.

La falta de actuar de jueces o magistrados en los últimos años impidió continuar con juicios fiscales que podrían beneficiar al erario con alrededor de 80 mil millones de pesos, aseguró Félix Arturo Medina, titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF).

El miércoles, durante la conferencia de prensa matinal del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de la PFF presentó tres casos donde los jueces han aplazado juicios de grandes contribuyentes o empresas hasta por 18 meses.

Estos 80 mil millones de pesos equivalen al presupuesto de tres años del programa de Jóvenes Construyendo el Futuro o aumentar hasta 25 por ciento la pensión de los beneficiarios del programa de adultos mayores, aseguró Medina.

“El actuar de los jueces o magistrados del Poder Judicial han evitado el avance de los juicios o procesos penales, generando retraso en la impartición de justicia y, por lo tanto, impunidad. Se trata de asuntos de grandes contribuyentes que han afectado la posibilidad de financiar programas de bienestar y obras de infraestructura”, destacó el funcionario.

Medina detalló que estos 80 mil millones de pesos están divididos en tres casos, uno de ellos pendiente desde el 2010. El primero de los adeudos corresponde a 17 juicios con grandes contribuyentes que en conjunto adeudan cerca de 55 mil millones de pesos. Según el procurador fiscal, los morosos fueron agrupados en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR).

Del total de los juicios, 14 de ellos no tienen una fecha u hora de audiencia, lo que no sólo obstaculiza los procesos penales, sino también la recuperación de aproximadamente 54 mil millones de pesos que pueden ser para las arcas del país.

“En el 82 por ciento de estos casos, integrantes del Poder Judicial de la Federación han impedido que se abra la puerta al proceso penal y, por lo tanto, impedido que se haga justicia”, puntualizó el titular de la PFF.

Según el procurador, se detectó que los jueces de control no agendan las fechas ni la hora para la celebración de la audiencia inicial, o que en ocasiones lo han hecho hasta 18 meses después.

Otro de los casos registrados por la PFF es de una empresa del bajo que cometió defraudación fiscal por casi 300 millones de pesos. Pese a los esfuerzos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Procuraduría, el juez Eduardo Alberto Osorio Rosado ha emitido resoluciones contrarias a la ley.

“Este juez sistemáticamente emite fallos que ignoran los argumentos de la Secretaría de Hacienda, puesto que sostiene que esta secretaria no está facultada para defender los recursos del pueblo y, por ende, desconoce nuestra calidad de víctima y ofendido en el proceso penal”, expuso Medina.

De igual manera, mencionó que el juez ha ignorado criterios y resoluciones previas de los tribunales de amparo y de otros juzgados, incluso en contra de observaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

“Hasta el momento, los abogados hacendarios han logrado revertir sus determinaciones, pero esto no lo exime de su responsabilidad. Ante ello, trabajaremos para presentar una queja administrativa, incluso una denuncia, porque estas conductas podrían constituir delitos cometidos en contra de la administración de justicia”, precisó.

El último de los casos recopilados es de una gran empresa de presencia nacional que fue fiscalizada durante 2010, 2011 y 2013, y se encontró que dejó de pagar impuestos por más de 25 mil millones de pesos, aunque en todo este lapso ha impugnado las resoluciones del juez con el fin de postergar su sentencia tributaria.

“Estos 25 mil millones de pesos no han podido ser recuperados desde hace 13 años derivado de varios años de letargo en el litigio, y en particular, en los últimos ocho meses que se ha encontrado en manos del ministro Luis María Aguilar Morales”, detalló Medina.

Por lo anterior, enfatizó, el gobierno federal presentará una queja en contra del ministro Aguilar Morales.

“Este estilo de actuación selectiva, dirigida y controlada en la administración de justicia, debe erradicarse de nuestra nación para beneficio de todos los mexicanos”, concluyó el procurador.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mélica, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número P081-1208-001. Características: Q-1052-76. Certificado de Licitación No. 1274. 3/78. Certificado de Licitación de Comercio. 2002. Título reservado por el SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas CODICEN: 0000-0000-0000. Registro COPREVECA: 153. Registro CANACENTRA: 3242. Registro ANEPRA: 6029-83. Las colaboraciones que tienen sus artículos una responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de entregar originales aunque no se soliciten. Todos los envíos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una Marca Registrada. Tasa de distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta: Gratuito. Representación: comercial en la CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Saurón No. 13-002 Col. Jardín Botánico. Representación: digital en la CDMX: La Red del Papel, Club de Periodistas de México, Financiera Mexa S.A. CDMX. Párrafo 5 de la R. L. Oficina General de Redacción y Servicios. Independencia 4338 C.P. 06110. Apartado Postal 85. P.O. Box, Mexico, Mexico

40
RECOMENDACIONES
realizó el GAFI a diferentes países para prevenir el lavado de dinero y otros delitos

6
INICIATIVAS
se presentaron en el Senado para cumplir las recomendaciones que hizo el GAFI



LITIGIO DE 13 AÑOS
Una empresa dejó de pagar impuestos por más de 25 mil mdp, y si bien se tiene una denuncia levantada, la sentencia tributaria se ha postergado por parte del ministro Luis María Aguilar Morales



Ahora fue en El Caloso, Las Canoas, El Remance y Benito Juárez

‘Sábados por la Transformación’ lleva sus jornadas a más colonias

* Con este programa impulsado por el Profe Michel, gobierno y vecinos fortalecieron lazos de colaboración para mejorar espacios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, realizó otra jornada del programa ‘Sábados por la Transformación’, en esta ocasión en las colonias El Caloso, Las Canoas, El Remance y Benito Juárez, que abarcó varias calles próximas al río Cuale en esa zona del sur de la ciudad.

En el acto de arranque realizado en el parque de la colonia El Caloso, el coordinador de gabinete, Augusto Alcaraz Valencia, destacó que durante más de año y medio el equipo encabezado por el Profe Michel ha mantenido estrecho contacto con la gente, recorriendo las calles y atendiendo sus necesidades.

“Martes y viernes de cada semana estamos haciendo el rescate de espacios públicos, ya son 127 espacios atendidos de cerca de 300, en donde se realizan diversas labores. Se está trabajando muy bien por instrucciones de nuestro presidente. Y con ‘Sábados por la Transformación’ en esta segunda etapa con elementos de todas las dependencias del ayuntamiento, que tienen la camiseta bien puesta, trabajamos para que las colonias estén



en mejores condiciones. Por cierto el alcalde les informa que la escuela de El Remance próximamente tendrá su domo”.

La presidenta de la junta vecinal de El Remance, Lourdes Matildes, agradeció el apoyo que le ha otorgado el Profe Michel a esa parte de la ciudad a través de las diferentes dependencias municipales “para mejorar nuestras colonias, esperamos seguir así más tiempo”. Fue acompañada por Lourdes Martínez Rodríguez, de la colonia Benito

Juárez, María de los Ángeles Torres, vocal de la junta vecinal de El Caloso, Rodomiro Castellón, secretario de El Remance, entre otros.

En esta jornada se realizaron diferentes trabajos previamente definidos como bacheo, balizamiento, limpieza de calles, áreas verdes y 500 metros de la ribera del Cuale, poda, levantamiento de cacharros, reparación de alumbrado, etcétera. En esta ocasión se contó con la participación del grupo de pentatón Panteras Negras.



Protestas por desabasto en parte alta de El Pitillal

Suministro de agua potable se ha regularizado en 56 colonias

* Tras la conclusión de los trabajos de reparación en la línea de impulsión del Rebombeo Maravillas al Tanque Vallarta II’, informó Seapal

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Cansados del desabasto de agua en sus viviendas, habitantes de las colonias de la parte alta del Pitillal en Puerto Vallarta se manifestaron la mañana del viernes frente a presidencia municipal bloqueando las calles aledañas.

Los inconformes exigieron el restablecimiento del suministro del vital líquido, toda vez que, a pesar de que el organismo operador del agua Seapal Vallarta ha anunciado ya la regularización del servicio.

“El suministro de agua potable se ha regularizado en las 56 colonias de la parte alta de la delegación El Pitillal, tras la conclusión de los trabajos de reparación en la línea de impulsión del Rebombeo Maravillas al Tanque Vallarta II”, informó Seapal Vallarta el

pasado 23 de agosto a través del comunicado 1930.

Los manifestantes, quienes exigieron la presencia del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, así como del titular de Seapal Vallarta, Jorge Alberto Castillo Núñez, pues aseguraron estar cansados de no ser tomados en cuenta y lo único que destacaron están pidiendo que les cumplan con el derecho a tener agua.

“Ya basta, ya basta”, gritaban los manifestantes al exterior de la presidencia municipal, haciendo referencia al desabasto del vital líquido en sus colonias.

El organismo operador señala que desde el pasado 1 de agosto llegó a su fin la intermitencia en el servicio, por lo que es importante destacar que esta falta de agua correspondió a una tubería rota cuya reparación se complicó por las lluvias del fin de semana pasado.



Fin de semana de diálogos y acuerdos

Hay abasto; estamos trabajando para mantener el suministro: Profe Michel

* «Les puedo garantizar que estamos trabajando permanentemente para garantizar el abasto de agua», dijo el alcalde

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez, aseguró que existe abasto de agua y se está trabajando de manera permanente para garantizar el suministro en todas las colonias de la ciudad.

Lo anterior luego de reunirse con una comisión de personas que se manifestaron en la mañana del viernes pasado afuera de presidencia municipal exigiendo el abasto del vital líquido.

Los manifestantes se dijeron cansados del interrumpido abasto de agua, por lo que el Profe Michel les explicó que estos problemas derivaron de la ruptura de un tubo

de 25 pulgadas que abastece la zona alta del Pitillal.

“Son situaciones que están fuera del organismo (Seapal Vallarta) pero les puedo garantizar que estamos trabajando permanentemente para garantizar el abasto de agua”, dijo el alcalde a los manifestantes quienes se retiraron del lugar donde tenían bloqueada la calle Morelos, una de las aledañas a la presidencia.

Michel Rodríguez recordó que existe personal del organismo pendiente las 24 horas en caso de cualquier contingencia que se presente, además, recordó a los usuarios reportar cualquier tipo de anomalías para poder atender de manera rápida y oportuna.



Acto académico se llevó a cabo en Puerto Mágico

Se graduaron bachilleres apoyados por PROBECA

* Fueron apadrinados por la regidora de Educación, María Elena Curiel Preciado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, con la representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, apadrinó la generación de egresados de bachillerato del Colegio Ibero de Occidente en su plantel de Puerto Vallarta, a través del Programa de Apoyo y Becas para Jóvenes y Adultos (PROBECA).

El acto académico se llevó a cabo en las instalaciones de Puerto Mágico, donde la edil resaltó que toda persona que tiene educación tendrá mayor conocimiento para desarrollarse en su vida futura.

"Felicitó a cada uno de ustedes, a los maestros, a los padres de familia porque este logro es resultado de un esfuerzo conjunto. Nunca es tarde para estudiar, hoy terminan la preparatoria y después podrán decidir si continúan con alguna carrera profesional", dijo a los más de 50 egresados, tanto



jóvenes como personas de avanzada edad.

También estuvieron presentes el delegado municipal de El Pitillal, Sergio Zavala Rodríguez; el subdirector de Educación Municipal, Heriberto Martín Fregoso Plazola; el representante de la CTM, Rafael Castro, así como directivos de la institución educativa, incluyendo a Fernanda Robles, directora de control escolar, representante de Luis Alberto Celis Espinosa, director general, quien agradeció al gobierno del Profe Michel

por postularle a la educación.



29 y 30 de agosto en el malecón de la ciudad de 9 a 1 de la tarde

Invitan a campaña de canje de armas

* El día 31 de agosto y 1 de septiembre en la plaza del Pitillal a la misma hora

Agencia Cuadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Ejército y Fuerza Aérea Mexicana invitan a participar de la campaña de canje de armas que se llevará a cabo en esta ciudad.

El Noveno Batallón de Infantería, destacamento a la 41 Zona Militar con sede en Puerto Vallarta, convoca a la ciudadanía en general a esta campaña que se llevará a cabo los días 29 y 30 de agosto en el malecón de la ciudad de 9 a 1 de la tarde.

Asimismo el día 31 de agosto y 1 de septiembre en la plaza del Pitillal a la misma hora.

En México como en muchos otros lugares del mundo, la posesión de armas de fuego en la sociedad

civil es factor que determina el incremento de los índices delictivos, como consecuencia de lo anterior la resolución violenta de conflictos interpersonales, aunado al aumento en el número de fallecimientos por accidentes y suicidios que ocurren por dicha circunstancia.

Canje de Armas es un programa preventivo que permite la coordinación de los tres niveles de gobierno, creando una vinculación sólida con la ciudadanía, ya que para garantizar su éxito se requiere la confianza del ciudadano; este programa contribuye a prevenir delitos cometidos con armas de fuego y explosivos, así como la disminución de accidentes al interior de los hogares mexicanos.

Podemos ser el referente mundial del cuidado del medio ambiente: Sergio Ramírez

“Vallarta será un centro de innovación ambiental”

* Podemos garantizar el abasto de agua, reducir el recibo de luz y rescatar nuestro mar y montaña y hacer que el mundo que lucha contra el cambio climático voltee a vernos

* Podemos convertirnos en un gran centro de innovación y desarrollo ambiental creando empleo y riqueza

Por Lidia Núñez Cota
MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un video publicado en sus redes sociales, Sergio Ramírez El Cubo, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puerto Vallarta por el Frente por México señaló que: "Garantizar el abasto de agua, reducir el pago de luz con energía verde así como rescatar nuestro mar y nuestra montaña como hemos planteado, no solo hará que creemos riqueza y mejoremos la calidad de vida de las y los vallartenses, sino que también, logrará que los ojos del mundo científico se fijen en Puerto Vallarta".

El actual vocero de las y los Senadores del PAN aseveró que: "Un mundo preocupado por el

cambio climático con los ojos puestos en nosotros, abre la oportunidad de convertirnos en un gran centro de investigación, innovación y desarrollo ambiental que construya soluciones que podamos exportar a todo el mundo".

Para finalizar, el ex vocero de las Secretarías de Economía y medio ambiente mencionó que: En #VallartaAlSiguienteNivel estamos convencidos que podemos convertirnos en un referente del cuidado del medio ambiente que atraiga tanto a las empresas más innovadoras en el tema, como a las mentes más brillantes y así aportar a la construcción de un mundo viable para nuestras hijas e hijos".

Decenas de vallartenses en el Malecón se ejercitaron a temprana hora

Crece el proyecto de práctica del yoga en Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la expresión 'Mente sana en cuerpo sano', este fin de semana se realizó una jornada más del proyecto 'Deportivo Máster de Yoga', en la que decenas de vallartenses en medio de un excelente escenario en el Malecón

se ejercitaron a temprana hora.

Este programa es respaldado por el gobierno del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, porque el deporte es lo mejor para mantener una mente sana y un cuerpo físicamente fortalecido.

El organizador del máster de

yoga, David de la Rosa, destacó la participación de instructoras certificadas que contribuyen a la realización de las jornadas de yoga cada dos semanas, que también han tenido como escenario la Playa del Holi y son abiertas al público en general.





Alegre certamen, realizado por el Sistema DIF Municipal

Juana Santana embajadora de los adultos mayores 2023

* Se reconoció la invaluable aportación de los adultos mayores para seguir transformando Puerto Vallarta.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con sabiduría y elegancia, las participantes del Certamen de la Embajadora de los Adultos Mayores 2023 representaron dignamente a los grupos de la tercera edad del programa 'Casa de Día', mismo que impulsa el Sistema DIF de Puerto Vallarta para promover la atención integral, una sana convivencia y la inclusión de este importante sector, acciones encabezadas por la presidenta María de Jesús López Delgado.

Acompañada del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y el director del organismo asistencial Roberto Ramos Vázquez, la presidenta María de Jesús López, coronó a la nueva representante de los adultos mayores, Juana Santana Ruelas, conocida como la señora 'Bella', siendo acreedora también a la categoría de 'Señora Simpatía', quien destacó por su experiencia de vida, carisma, porte y elegancia.

El Teatro Vallarta fue sede del certamen con la participación de ocho hermosas mujeres, actividad que forma parte de la Semana del Adulto Mayor 2023. Además de la exhibición de baile y pasarela, las participantes respondieron sensibles las preguntas, cuyo propósito fue visibilizar la experiencia que como sociedad se vive en torno a los padecimientos oncológicos.

Además de reconocer la participación de las aspirantes y agradecer a los adultos mayores por todo lo que han entregado en sus vidas, la presidenta María de Jesús López, subrayó: 'sientanse con la certeza de que en el DIF siempre velaremos por mejorar su calidad de vida, atendiendo sus necesidades, promoviendo sus derechos y sobre todo acercando programas y servicios que requieren. Me siento muy honrada de que formen parte de esta gran familia DIF'.

Por su parte, el director del organismo asistencial, Roberto Ramos, reconoció la vitalidad de los usuarios de los más de veinticinco grupos de la tercera edad al participar en estas dinámicas de integración; asimismo destacó el apoyo incondicional de los hijos, nietos y familiares de las candidatas 'que bonito es ver como dan ánimos, como las apoyan y motivan, eso es lo que más nos llena de satisfacción, saber que estas acciones ayudan a unir, a fortalecer lazos. Ahora es tiempo de devolverles todo el amor, protección y cariño que nos dieron' resaltó.

Con la notoria alegría del público entre familiares y amigos de las concursantes, así como autoridades como testigos fieles del certamen, recibió el título de Embajadora Suplente, María Guadalupe Flores Fabián. La categoría de 'Señora Popularidad' fue obtenida por Margarita Montes Flores; la banda de 'Señora Fotográfica' se entregó a María Micaela Salcedo Uribe.

Con un caluroso mensaje, el Profe Michel reiteró el apoyo del gobierno municipal a las y los adultos mayores que han sido grandes aportadores para construir un mejor puerto, quienes mantienen los valores en la sociedad y son ejemplo de vida. Refrendó además la disposición de seguir generando proyectos para su bienestar.



Consultorios Médicos Gratuitos



Garantizar la atención médica para todos, es y debería ser la prioridad siempre, por eso, sabiendo que la salud es un derecho de todos, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, inauguró 4 Consultorio Médicos Gratuitos en el municipio, como parte del programa de atención médica de consulta externa que impulsa su gobierno para brindar atención prioritaria a la población, donde se atenderán enfermedades crónico degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas Covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.

4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

- 1.- Consultorio Palmar del Progreso**, ha atendido un total de 595 consultas médicas. Ubicado en Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 2.- Consultorio las Palmas**, ha dado atención a más de 215 consultas médicas. Ubicado en calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.
- 3.- Consultorio Boca de Tomatlán**, hasta el momento ha atendido a un total de 120 consultas médicas, 25 curaciones y 3 urgencias médicas. Ubicado en calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 4.- Recientemente se inauguró un cuarto espacio en la agencia municipal de Mojoneras**, en calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.

Como gobierno municipal estamos dando pasos firmes, sobre todo para fortalecer a los que menos tienen.





Entre equipos de trabajo de los Centros de Atención Infantil

Fortalecen comunicación y convivencia en DIF Jalisco

* Actualmente el organismo asistencial opera cinco CADI, donde cerca de 260 colaboradores atienden a alrededor de 900 niñas y niños

MERIDIANO/GDL, Jal

Fortalecer a los equipos de trabajo integrados a los cinco Centros Asistenciales de Desarrollo Infantil (CADI) que opera el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, fue el principal objetivo de una convivencia convocada por el Sindicato titular del organismo asistencial.

El Director General del Sistema DIF Jalisco, Lucio Miranda Robles, agradeció a las y los colaboradores de los CADI el esfuerzo que realizan día con día para contribuir en el desarrollo de niñas y niños desde los seis meses hasta los cinco años 11 meses de edad, y les exhortó a que ante este regreso del periodo vacacional la atención que realizan siempre sea de calidad y calidez.

"El tema de la comunicación, la socialización, es fundamental", apuntó Miranda Robles. "Y sobre todo estos espacios también nos permiten solidificar el tema de la profesionalización, que le estamos apostando a que todo el Sistema DIF se profesionalice en todos los sentidos, cada quien en el rubro que

les corresponde". Las actividades tuvieron como sede el Centro de Convivencia del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Guadalajara (SUTUdeG), en el municipio de Zapopan, donde el personal que brinda servicios en los CADI olvidó por un momento el estrés cotidiano para hacer equipo y enfrentarse en competencias como voleibol, barbebol, fuerza máxima, rompecabezas y mesa del conocimiento.

Actualmente, alrededor 900 niñas y niños son atendidos en los cinco CADI del DIF estatal, por un equipo cercano a los 260 colaboradores, entre auxiliares de sala, intendencia, cocina, Psicología, Trabajo Social, Pedagogía y áreas administrativas.

El Secretario General del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado y sus Municipios en el Sistema DIF Jalisco y DIF Municipales, Eduardo Medrano Martínez, señaló que durante las visitas que se realizan a los CADI se pudo constatar la necesidad de mejorar los canales de comunicación entre los equipos de trabajo.

Señaló que a través de esta convivencia se busca la integración y fortalecer lazos de amistad. "Pero

sobre todo que vean que si trabajamos en equipo logramos más. Que cuando uno trabaja en equipo, que cuando uno deja intereses personales y se pone a ver el objetivo común, es cuando se logra más", expresó Medrano Martínez.

durante la jornada también se impartió una plática motivacional y para concluir se ofreció una comida a los asistentes.

Para saber más El Sistema DIF Jalisco a través de su Dirección de Atención a la Primera Infancia y Estrategias Formativas, realiza talleres y capacitaciones para los colaboradores de los CADI durante todo el año. El próximo mes de septiembre iniciará una capacitación sobre Lengua de Señas Mexicana; posteriormente se trabajará una más con el tema de Autismo.



Lamenta Cardenal Francisco Robles

Una tragedia humana la desaparición de personas

* El purpurado señaló que el tema de las desapariciones debe quedar presente en la conciencia de las autoridades a nivel nacional

MERIDIANO/GDL, Jal

La desaparición de personas es una "tragedia humana" que queda en la impunidad, expresó el Cardenal Francisco Robles Ortega durante la celebración de la misa de este domingo en el Santuario de los Mártires a donde acudieron más de medio millar de personas, la mayoría madres y padres de familia con un ser querido desaparecido.

Robles Ortega lamentó que las autoridades de los diferentes órdenes de gobiernos vean este problema nacional de seguridad con tintes políticos-electorales con miras al proceso electoral del 2024, sin ofrecer los apoyos correspondientes a las madres buscadoras.

"No podemos permitir queridos hermanos y hermanas que la tragedia de estas personas que envuelve a tantas otras personas de sus familias, queden al amparo de un número que manejan algunos con criterios políticos-electorales, ah, para que nos vayan bien en las próximas elecciones hay que bajar el número, hay que decir que son menos. No podemos permitir eso, no podemos permitir la impunidad, no podemos permitir la falta de apoyo a las madres que buscan con tanto sacrificio a sus hijos, la falta de apoyo y de garantías de seguridad".

Indicó que el tema de las personas desaparecidas es una "tragedia humana" que debe quedar presente en la conciencia de las autoridades a nivel nacional, quienes deben garantizar el derecho de la protección, de seguridad y de búsqueda de personas.

"No podemos permitir que se pierdan en la nebulosidad de un dicho desaparecido, es decir esos ya

desaparecieron. Alabo, reconozco y ánimo esta misión de mantenernos en la conciencia a toda la sociedad y a las autoridades: en primer lugar, que nos está faltando un ser querido, que queremos saber ¿qué pasó? ¿dónde está? ¿vive o muere? ¿si vive dónde y cómo? Si muere ¿dónde está?, queremos saber, tenemos derecho a saber".

Durante la homilía se hicieron las peticiones a las autoridades para que "atendiendo con respeto y amor al pueblo que sufre", "por las personas desaparecidas que aún se encuentran con vida, para que la mano de Dios les permita a sus captivos darles libertad ya que a ellos que se les ha quitado la vida tengan el eterno descanso", "por las familias que tienen un ser querido desaparecido para que la esperanza en tu honor Jesús y en ellos les de fortaleza y valor para seguir con su búsqueda".

Enseñada se realizó una oración por las personas desaparecidas y secuestradas.

Por su parte, una de las integrantes de los colectivos, asociaciones y fundaciones de familias de personas desaparecidas dio gracias por la celebración de la misa a sus seres queridos: "Los buscamos porque los amamos, le agradecemos que estén con nosotros, que sean empáticos, que nos comprendan y nos apoyen en esta causa".

Algunas organizaciones de familias de personas desaparecidas que estuvieron en la misa celebrada en el Santuario de los Mártires este domingo fue: Familias Unidas Por Nuestros Desaparecidos (Fundej), Corazones Unidos, Madres buscadoras de Jalisco, Entre Cielo y tierra, y del Colectivo "Luz de Esperanza".

Reunión de la Red de Municipios por la Salud

Región Costa Norte cuenta con Importantes servicios y atenciones

* Diabetes tipo 1, Cáncer infantil, Salud materna y perinatal, y la Vacunación universal son algunas de las carteras más importantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el llamado a mantener la coordinación, comunicación y suma de esfuerzos a nivel regional y estatal, el Secretario de Salud en Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, encabezó este viernes la Reunión de la Red de Municipios por la Salud Región Costa Norte en la Unidad Deportiva La Lija en Puerto Vallarta.

En el encuentro se contó con la participación de presidentes municipales de la región; Regiones de Salud, el Director de la Región Sanitaria VIII Puerto Vallarta, Jaime Álvarez Zayas; el director general del OPD Servicios de Salud Jalisco, así como diversas autoridades sanitarias.

Petersen Aranguren, llamó a los alcaldes miembros de la red a detectar casos de cáncer y diabetes infantil para atenderlos con las políticas públicas que impulsa el Estado: "No sólo las enfermedades infecto contagiosas como el dengue son una prioridad para Jalisco, sino también las crónicas degenerativas son un tema de ocupación en el que les perdimos su apoyo para que nos ayuden a la detección y atención, específicamente dos que quisiera ahondar: Cáncer infantil, en Jalisco todas las niñas, niños, y adolescentes con esta enfermedad tienen derecho a su tratamiento

y acceso a medicamentos de igual forma las y los menores de edad sin derechohabencia que presenten diabetes mellitus".

En su turno, Ana Gabriela Mena Rodríguez, Directora General de Salud Pública de la Secretaría de Salud Jalisco (SS) detalló y presentó la cartera de políticas públicas de atención en la entidad y que también cuentan con cobertura en esta jurisdicción sanitaria como: Somos Uno contra la Diabetes mellitus tipo 1 que atiende niñas, niños y adolescentes sin derechohabencia con esta enfermedad; Atención integral

de Cáncer Infantil, Primeros 1000 días de vida para el embarazo y puerperio; Lactancia Materna y por supuesto Aguas con el dengue, campaña de prevención de casos de dengue.

"Estas son algunas de las políticas públicas que se han llevado en esta administración, algunas de ellas ya funcionan en sus municipios, pero queremos que esto sirva para que los hagan llegar más casos para atenderlos, y esto se logra a través de los municipios en lo local".

DENGUE EN LA COSTA NORTE Por otra parte, se presentó el

panorama estatal de dengue que a la semana epidemiológica (SE) número 33 se acumulan 67 casos, cinco de estos en la Región Costa Norte, cifra menor a años anteriores que presentaban decenas de casos.

Al dar el panorama nacional y la preocupación por el aumento de casos en la península de Yucatán y Quintana Roo que acumulan más de 4 mil casos en lo que va del 2023 llamó a la coordinación, apoyo y trabajo conjunto de los ayuntamientos en temas como dengue y promoción de las políticas públicas disponibles.

El evento, estuvieron presentes los alcaldes y representantes de los municipios que integran la Región Sanitaria VIII y la citada Red:

- Puerto Vallarta
- Talpa de Allende
- Mascota
- San Sebastián del Oeste
- Cabo Corrientes
- Tomatlán

Entre los acuerdos realizados se indicó captar, referir y atender a niñas, niños y adolescentes con Cáncer infantil y diabetes tipo 1, así como coordinación en diversas acciones.





Guardianes además del patrimonio nayarita

Éxito internacional de los embajadores Náyari y Mexcalti

**** El Consulado General de México en Laredo, Texas, abrió sus puertas para recibir a estos embajadores del encanto nayarita**

**** Desde Central Park hasta Times Square, compartieron la riqueza de Nayarit con neoyorquinos y visitantes por igual**

Redacción

En un esfuerzo audaz por resaltar la riqueza cultural y turística del estado de Nayarit, los entrañables personajes de Náyari y Mexcalti han emprendido una gira de promoción llamada *Magia hecha a mano*, que ha cautivado a públicos internacionales presentando la riqueza del Mundo Wixárika. Presentados a finales de mayo como los embajadores turísticos de la región, Náyari y Mexcalti se han convertido en auténticos guardianes del patrimonio nayarita, llevando consigo la esencia y la historia de este rincón de México.

La iniciativa, respaldada por el Gobierno de Nayarit y el entusiasmo de su gente, ha encontrado eco en diversas partes del mundo. El Consulado General de México en

Laredo, Texas, abrió sus puertas para recibir a estos embajadores del encanto nayarita.

La Gran Manzana no fue excepción en recibir la cálida presencia de Náyari y Mexcalti. El Consulado Mexicano en Nueva York se vistió de colores nayaritas para dar la bienvenida a estos guardianes, quienes exploraron los icónicos lugares de la ciudad que nunca duerme. Desde Central Park hasta Times Square, Náyari y Mexcalti compartieron la riqueza de Nayarit con neoyorquinos y visitantes por igual.

La travesía continúa, y esta semana, el Consulado General de México en Toronto ha sido el anfitrión de Náyari y Mexcalti. La ciudad canadiense ha sido testigo de su encanto y carisma mientras se comparte la historia de Nayarit con los habitantes y visitantes

de la región.

Náyari y Mexcalti se han convertido en un puente entre Nayarit y el mundo capturando corazones y mentes a medida que promueven la riqueza cultural y natural de su hogar. A través de esta gira internacional, estos guardianes del pueblo nayarita han demostrado que la autenticidad y la historia pueden trascender fronteras, creando lazos duraderos entre diferentes rincones del planeta.

La promoción de Nayarit como un destino turístico único y fascinante se ha elevado gracias a la presencia y la dedicación de Náyari y Mexcalti. La iniciativa no sólo resalta los tesoros naturales y culturales del estado, sino que también ejemplifica cómo el arte, la historia y la pasión pueden unir a las personas, sin importar las distancias.

Lleno total en la Expo Feria

Acuden tepiqueños de último momento a comprar útiles escolares

*** Lucía Eréndira Aviña Pérez, tesorera de Expo Escolar y responsable de la Papelería Aviña Hermanos, dijo no sorprenderse ante este tipo de comportamiento que identifica plenamente a los mexicanos**

Oscar Gil

La Expo Feria Regreso a Clases 2023 registró este domingo un lleno total en los negocios que participan, el inminente regreso a clases provocó aglomeraciones de quienes dejaron para última hora la compra de los útiles escolares.

Los expositores hicieron todo lo posible por atender con rapidez y esmero al consumidor con listas escolares en mano.

Lucía Eréndira Aviña Pérez, tesorera de Expo Escolar y responsable de la Papelería Aviña Hermanos, dijo no sorprenderse ante este tipo de

comportamiento que identifica plenamente a los mexicanos: "Como buenos mexicanos que somos todo al final, mucha gente viene a surtirse con lo indispensable o mucha gente trae su lista de útiles escolares para surtir".

Confirmando que aún cuando se hacía referencia vía redes sociales, a que muchas familias ya habían surtido sus listas de útiles escolares, la realidad es otra: "No todos, porque hay que recordar que al iniciar el primer día de clases les empiezan a dar su lista o bien sólo llevan lo básico".

Aviña Pérez precisó que el costo por surtir una lista de útiles escolares

varía, ya que depende del grado y centro educativo al que asisten los estudiantes: "Tiene mucho que ver, porque ofrecemos unas de mil 100 pesos, otras de 500 y ya con su descuento del 15 por ciento pues es poquito menos".

Cabe resaltar que lo más vendido o solicitado en estos momentos son libretas cosidas, libretas económicas con espiral, lápices, borradores, juegos geométricos y diccionarios que son considerados como básicos en este regreso a clases: "La verdad que empezamos bastante bien, es más, me atrevo a decir que hasta un poquito mejor que el año pasado", acotó Lucía Eréndira Aviña Pérez.



Para la presidencia del 2024

Se perfila la alianza PAN, PRI y PRD como la favorita

*** "Son dos mujeres las que nos pueden representar, una es Xóchitl Gálvez y la otra es Beatriz Paredes y con una de ellas como candidata estamos seguros que lograremos vencer en las urnas", dijo Rafael Vega Herrera**

Fernando Ulloa Pérez

La alianza integrada por el Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), tiene grandes posibilidades de ganar las próximas elecciones federales, consideró el exdiputado local del Partido de Trabajo (PT) y actualmente coordinador en la zona norte de Movimiento Líder del Partido Revolucionario Institucional, Rafael Vega Herrera.

Recordó que en el año 2021, la alianza integrada por el PAN, PRI y PRD le ganó a Morena 86 diputaciones federales y con ello lograron impedir que el partido en el poder tuviera mayoría absoluta en la Cámara de Diputados.

Por ello, Rafael Vega Herrera consideró que en el año 2024 la alianza PAN, PRI y PRD se perfila como la favorita para alcanzar el triunfo electoral y ganar la presidencia de México.

Vega Herrera refirió que será después del día 3 de septiembre del presente año cuando la alianza integrada por el PAN, PRI y PRD



elegirá a quien será la candidata a la presidencia de México: "Son dos mujeres las que nos pueden representar y las dos son buenas, una es Xóchitl Gálvez y la otra es Beatriz Paredes y con una de ellas como candidata estamos seguros que lograremos vencer en las urnas a cualquier candidato que nos pongan de Morena".

Documentar y actuar, piden

Indispensable denunciar el acoso en escuelas

*** Los directores de los planteles educativos piden a los padres de los estudiantes abusados que no denuncien: "Para no quemar a la escuela ante la sociedad, pero al no haber denuncia no hay castigo para los abusadores sexuales", dijo el presidente de la Federación de Padres de Familia**

Fernando Ulloa Pérez

"Cuando un menor de edad sufre acoso o abuso sexual en el interior de un plantel educativo por parte de un maestro, su vida y desarrollo como ser humano cambia por completo, porque además de que la víctima sufre graves daños psicológicos, muy pocas veces logran recuperarse", declaró el presidente de la Federación de Padres de Familia, Leopoldo García López.

Resaltó que existen casos en donde a pesar de que los padres de familia o tutores denuncian a los agresores sexuales, muy pocas veces son castigados por las autoridades correspondientes, dijo que en ocasiones los protegen y los depredadores sexuales no reciben castigo.

Señaló además que, en otros casos y a pesar de que se trata de un delito grave, cuando los padres acuden a denunciar a un abusador sexual, los directores de los planteles educativos piden a los padres de los estudiantes abusados que no denuncien: "Para no quemar a la escuela ante la sociedad, pero al no haber denuncia no hay castigo para los maestros abusadores sexuales".

Finalmente García López pidió a los padres y madres de familia, que cuando sus hijos les hagan saber que son víctimas de cualquier tipo de abuso, como padres o tutores investiguen y una vez que tengan las pruebas necesarias para actuar en contra de los abusadores, acudan ante la autoridad competente para que se haga justicia.



